

Réduction des places d'accueil en Belgique

Depuis quelques mois déjà, le nombre de demandes d'asile est en baisse. C'est pourquoi le gouvernement fédéral a décidé de réduire le nombre de places d'accueil disponibles : différents centres d'accueil temporaires de Fedasil et ses partenaires fermeront prochainement leurs portes.

Pour pouvoir accueillir chaque demandeur d'asile, Fedasil et ses partenaires (tels que la Croix-Rouge) avaient ouvert en 2015 et début 2016 quelques dizaines de centres d'accueil temporaires. À côté de cela, dans les centres existants répartis dans toute la Belgique, une capacité supplémentaire avait de nouveau été créée. En quelques mois, le réseau s'est considérablement élargi, passant de 16.000 à 35.000 places d'accueil. Fedasil a ainsi pu garantir l'accueil de chaque demandeur d'asile.



Depuis janvier 2016, la situation a changé : moins de demandeurs d'asile s'inscrivent à Bruxelles et les arrivées sont en net recul. Comme il y a moins de demandes d'asile, l'occupation diminue dans les centres d'accueil. Alors que plus de 90% des lits étaient occupés au plus fort de la crise en 2015,

cette occupation est maintenant redescendue à environ 78% (juin).

Fermeture des centres temporaires

Fin avril, Fedasil avait déjà commencé à fermer ce qu'on appelle les 'places d'accueil d'urgence' : les tentes, unités mobiles et lits dans les espaces communs qui avaient été rapidement installés pour répondre à la forte demande. Ces derniers mois, déjà plus de 2000 places ont ainsi été supprimées.

En plus de cela, 30 centres d'accueil temporaires fermeront également à partir de cet automne. Il s'agit de centres gérés par Fedasil (comme celui de Saint-Hubert) ou par l'un de ses partenaires. D'ici l'été 2017, plus de 10.000 places fermeront de cette manière, que ce soit en Flandre, à Bruxelles ou en Wallonie. Dans un certain nombre d'autres centres d'accueil, la capacité va progressivement se réduire.

Places de réserve

Cependant, l'objectif est toujours de pouvoir réagir rapidement si les arrivées augmentent à nouveau. C'est pour cette raison que Fedasil prévoit 7500 places dites 'tampon' : un accueil qui peut être prêt en un temps record afin de pouvoir recevoir les nouveaux demandeurs d'asile.

Pour plus d'informations : www.fedasil.be.

Quadrimestriel du centre d'accueil de Saint-Hubert
Route des Forges 3
6870 Saint-Hubert

contact

Cécile Nemry
T 061 21 46 19
cecile.nemry@fedasil.be

mise en page: Fedasil
photo: Fedasil, Layla Aerts
imprimeur: Fedopress
e.r. Emmanuelle De Soete

Août 2016 • LETTRE D'INFO • centre d'accueil de Saint-Hubert



fedasil
AGENCE FEDERALE POUR
L'ACCUEIL DES DEMANDEURS D'ASILE

Préface

Mesdames, Messieurs,



Le Conseil des Ministres a récemment pris la décision de fermer un certain nombre de centres d'accueil sur l'ensemble du territoire belge. Cette mesure s'explique notamment par la diminution du nombre d'arrivées de demandeurs d'asile depuis le début de l'année.

Le centre d'accueil pour mineurs étrangers non accompagnés (Mena) de Saint-Hubert en fait partie et fermera ses portes le 30 septembre prochain.

Tous nos jeunes seront transférés vers d'autres structures d'accueil en région francophone, avant la fin du mois d'août, afin qu'ils puissent démarrer une nouvelle année scolaire dans les meilleures conditions possibles. Durant le mois de septembre, le personnel s'attellera à la remise en ordre des bâtiments.

L'aventure a été riche en expériences pour l'ensemble des équipes du centre.

Je tiens à remercier chaleureusement les citoyens qui nous ont soutenus tout au long de ces derniers mois et qui se sont investis (bénévolat, cours de français pour les jeunes, médiation, dons de vêtements), ainsi que les autorités communales, les commerces partenaires, le Docteur Vincent Lange et les associations locales pour leur engagement à nos côtés.

Emmanuelle De Soete
Directrice du centre



Quelques mois passés aux Forges

Tout au long de leur passage à Saint-Hubert, les jeunes ont pu suivre un programme éducatif et s'adonner à des activités en tout genre, dans et en dehors du centre.

Au sein du centre, la vie des jeunes a été rythmée par l'école et par des cours de français dispensés par nos précieux bénévoles : Francy, Marise et Albert. Merci à eux pour le travail fourni, leur volonté, leur engagement et leur temps !

L'équipe éducative a pu mettre en place de nombreuses activités pour les jeunes (atelier cuisine, atelier peinture, karaoké, tournoi de foot...). Toutes ces activités étaient pensées pour apporter aux jeunes des « savoir-être » et des savoir-faire nécessaires à leur vie de tous les jours.

De leur côté, les assistantes sociales ont tout fait pour aider les jeunes à trouver un tuteur et, de la sorte, leur permettre d'avancer dans leur procédure de demande d'asile dans notre pays. Elles ont aussi pu préparer un projet d'avenir pour chaque jeune via un plan d'accompagnement individuel.

Durant ces quelques mois, nous avons également pu profiter des infrastructures sportives, culturelles et touristiques des alentours. Nous avons eu la chance de pouvoir participer à des activités locales, comme les apéros du parvis et une activité au Fourneau Saint-Michel. Ces partenariats nous ont permis de faire réellement partie du tissu local. De plus, toutes ces découvertes ont permis aux jeunes demandeurs d'asile de se rendre compte de

ce qu'est la vie en Belgique et de mesurer les efforts à fournir pour s'intégrer.



Ce n'est qu'un au revoir...

Aujourd'hui, c'est le cœur lourd que les jeunes et les collaborateurs s'unissent pour vous dire au revoir. Nous tenons à remercier tous les habitants de la commune de Saint-Hubert pour leur gentillesse et pour l'accueil qu'ils ont réservé aux jeunes.

Telex

Fedasil Saint-Hubert en chiffres

Ouvert début avril de cette année, le centre Fedasil de Saint-Hubert fermera ses portes le 30 septembre. Cela représente :

- 6 mois (ou 26 semaines ou encore 180 jours) de travail acharné ;
- 34 jeunes de 4 pays d'origine différents qui ont résidé aux Forges ;
- Plus de 2500 heures dédiées à l'occupation et à l'apprentissage des jeunes ;
- 4 bénévoles et une équipe pluridisciplinaire motivée ;
- 0 plainte du voisinage ou fait de délinquance recensé.

Bref, des dizaines d'activités réalisées, des centaines de bons moments... 1000 mercis à tous ceux qui, de près ou de loin, ont contribué à la vie du centre !

